

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Mtro. Pablo Vázquez

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EXCÉLSIOR	Frentes políticos	Post mortem	Clara Brugada, jefa de Gobierno, rindió homenaje a Ximena Guzmán, su colaboradora y víctima de un crimen que aún sacude la capital. La jefa de Gobierno y el secretario de Seguridad de CDMX, Pablo Vázquez, van con todo para esclarecer tan atroz crimen.
MILENIO	Contraseña Oscar Cedillo	Ximena y José: ¿mensaje con remitente político?	El doble homicidio de Ximena Guzmán y José Muñoz no encaja en la narrativa habitual de la violencia desatada. Lo ocurrido, según detallaron la fiscal, Bertha Alcalde, y el secretario de Seguridad, Pablo Vázquez, fue un ataque quirúrgico. Un acto con "alto grado de planeación y experiencia operativa" . La frialdad y precisión del acto no apuntan a una violencia irracional, y sí a un mensaje contundente. Cual brutal recordatorio, en ciertos niveles, la política puede ser despiadada.
EXCÉLSIOR	Juegos de poder Leo Zuckermann	Un asesinato profesional y anónimo	Como capitalino, me preocupa y asusta el asesinato perfectamente planeado y ejecutado de Ximena Guzmán y José Muñoz, secretaria particular y asesor de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, en plena avenida Tlalpan. Me asusta porque yo vivo a unos cinco kilómetros de donde ocurrió el asesinato. Los chilangos hemos tenido el enorme privilegio de vivir en una burbuja que nos ha aislado de la violencia tan cotidiana en otras regiones. Ejecuciones como las de Guzmán y Muñoz ponen en entredicho este sentimiento. Lo único que el secretario de Seguridad, Pablo Vázquez, ha dicho es que podría deberse a una venganza de algún grupo del crimen organizado por las "detenciones muy relevantes de líderes de células delictivas" .
EL SOL DE MÉXICO	El Espectador Hiroshi Takahashi	El alcance del mensaje	Después del reporte que dieron ya la fiscal, Bertha Alcalde, y el jefe de la policía, Pablo Vázquez, queda claro que el asesinato de dos de los colaboradores más cercanos a la jefa de Gobierno, Clara Brugada, fue estratégicamente planeado y ejecutado por sicarios bien entrenados. Ni la fiscalía ni la policía han determinado una línea de investigación concreta, pero sí advirtieron que "quienes lo ejecutaron tenían experiencia previa" y requirieron de "una inversión de recursos considerables humanos, logísticos y materiales". Todo apunta, de acuerdo con los expertos en temas de seguridad, a las organizaciones criminales que se han incrustado en la CDMX. La otra pregunta es ¿a cuál? En lo que va de la administración de Clara Brugada se ha reportado un centenar de detenciones de miembros de estos grupos criminales.

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
CONTRA RÉPLICA	Línea 13	¿Con el enemigo en casa?	Las investigaciones sobre las ejecuciones de Ximena Guzmán y José Muñoz, secretaria particular y asesor de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, han dado un giro inesperado. El pasado fin de semana, refieren en la SSC, se abrió una investigación en contra de la directora de la UPC Nativitas, conocida como Addy Huerta, supuestamente es señalada de esconder el casco, los tirantes y parte de la ropa que utilizó el sicario. Además, se menciona que el director regional de la SSC en la alcaldía Benito Juárez, Juan Jesús Olvera, quien tiene el indicativo "Abraham", se encuentra prófugo. Hasta el momento ninguna autoridad ha informado al respecto.
24 HORAS	Seguridad y Defensa Carlos Ramírez	Amargo despertar	Después de siete gestiones capitalinas opositoras y cinco lopezobradoristas, el artero crimen contra dos funcionarios del primer círculo de poder de la actual jefa de Gobierno probó que la inseguridad hoy es peor que en los tiempos del PRI. El asesinato nada menos que de la secretaria particular de la jefa de Gobierno tiene más interpretaciones que justificaciones. Ese incidente demostró un descuido imperdonable en estrategia de seguridad de la CDMX. Lo que se use para tapan el pozo después del niño ahogado, hasta ahora no ha podido colocar a la autoridad por encima de los delincuentes. Desde hace mucho el crimen organizado en sus diferentes especialidades está en la ciudad y actúa con impunidad.
OVACIONES	De la mesa del Director Guillermo Ortega	De la mesa del Director: La violencia que desmiente al discurso oficial en la CDMX	El reciente asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz, colaboradores cercanos de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, ha encendido las alarmas sobre la penetración del crimen organizado en la capital. La SSC ha identificado la operación de 62 grupos delictivos en la capital, incluyendo organizaciones como La Unión Tepito, el Cártel de Tláhuac y el Tren de Aragua. La ciudadanía merece vivir en una ciudad donde la seguridad no sea una utopía, sino una realidad tangible. Para lograrlo, es necesario un compromiso genuino por parte de las autoridades para enfrentar y dismantelar las estructuras criminales que han echado raíces en la capital.

Síntesis informativa

26 de mayo de 2025

MILENIO	Columna In Versiones	Arrendadora Value gana licitación por \$1,966 millones	La subsidiaria de Grupo Financiero Value, que preside José Kaún Nader, la sofom Value Arrendadora formó parte consorcio que ganó una licitación pública nacional por mil 966.6 millones de pesos para el arrendamiento de vehículos destinados a acciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX.
EL UNIVERSAL	En Tercera Persona Héctor de Mauleón	El México que viene	En septiembre de 2023, en una "mañanera". el general Luis Rodríguez Bucio, entonces subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, acusó a ocho jueces de Hidalgo, Puebla, Veracruz. Quintana Roo, Tamaulipas y Aguascalientes de beneficiar de manera inexplicable a imputados por delitos previstos por la ley.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL SOL DE MÉXICO	A la Sombra	Omar García Harfuch se reúne con la Jucopo	El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, sostendrá este lunes una reunión con la Junta de Coordinación Política (Jucopo). El encuentro girará en torno a la situación de la seguridad pública en el país, con énfasis en los avances del gobierno federal frente al crimen organizado
LA JORNADA	Dinero Enrique Galván Ochoa	Giro de seguridad	Escribe el Secretario de Seguridad, Omar García Harfuch: "Como parte de la estrategia para construir la paz en Sinaloa, se llevó a cabo una operación para detener a Jorge Humberto "N", alias "El Perris".
EL UNIVERSAL	Bajo reserva	Harfuch frente a diputados	Quien este mediodía llegará a la Cámara de Diputados con las alforjas llenas de arrestos de importantes operadores criminales y de toneladas de drogas decomisadas a los cárteles, es el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch.
LA CRÓNICA DE HOY	Pepe Grillo	El Perris y el Culiacanazo	El malogrado operativo para capturar a Ovidio Guzmán, lo que se conoce como el Culiacanazo, fue la tarde del día más difícil en décadas para el Ejército mexicano. La fracción de los Chapitos, hablo de finales del 2019, estaba en pleno ascenso y tuvo una reacción rápida y diabólica.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL ECONOMISTA	La Gran Carpa	Reducir la jornada laboral	Especialistas en San Lázaro consideran que reducir la jornada laboral mejoraría el bienestar de los trabajadores y aumentaría la productividad en México, sin que ello provoque un aumento en la inflación ni cause la quiebra de empresas.
MILENIO	Trascendió	Recurren a la poesía	Que la presidenta Claudia Sheinbaum vía jefa de Gobierno, Clara Brugada, recurrieron este fin de semana a la poesía en diversos mensajes que subieron a sus redes , aunque por motivos distintos.
LA JORNADA	Editorial	Amago ilegal contra La Jornada	El pasado 23 de mayo, un grupo que dice representar a las y los trabajadores de La Jornada difundió en redes sociales un emplazamiento a huelga contra esta casa editorial , amparándose en un reconocimiento del Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral (CFCRL) otorgado de manera extemporánea y sin la aprobación de la mayoría de quienes laboran en el diario.
EL FINANCIERO	Confidencial	Solícito en defensa de remesas	Quien aprovechó la visita de la presidenta Sheinbaum a su estado fue el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, quien ofreció su apoyo a la mandataria en la defensa de las remesas que llegan a México.
EL HERALDO DE MÉXICO	Sacapuntas	Colaboración	El Poder Judicial de la CDMX, que encabeza Rafael Guerra, y la Fiscalía de Bertha Alcalde, firmaron un convenio para que la capital cuente con un registro de personas fallecidas y un protocolo de necropsia homologado.
REPORTE ÍNDIGO	Redes de poder	A lidiar con la CNTE	Tal parece que los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación seguirán metiendo presión con nuevos bloqueos esta semana en la Ciudad de México.
EL FINANCIERO	La Feria Salvador Camarena	La presidenta, su decálogo y la risa	Claudia Sheinbaum es la jefa de la familia en el poder. Esa circunstancia trasciende a la cultura presidencialista del pasado porque Morena es un régimen bajo construcción, donde el partido es disfuncional y ella la única autoridad irreprochable.
MILENIO	Duda razonable Carlos Puig	Las elecciones del domingo y la violencia	El próximo domingo es día de elecciones. Será la primera votación para renovar el Poder Judicial y elecciones para renovar los poderes locales en Durango y Veracruz.
MILENIO	Día con día Héctor Aguilar Camín	Supuestos de un país libre	Dice la presidenta Sheinbaum que quienes decimos públicamente que no vamos a votar en las elecciones judiciales, podemos hacerlo porque este es un país libre. Y que podemos decir lo que sea, pero que no vengamos luego a decirle que este es un país autoritario.

MILENIO	Política Zoom Ricardo Raphael	El escándalo de los acordeones	Circula una plantilla con nombres de personas candidatas a ocupar cargos en el Poder Judicial. Hay evidencia de que ese documento ha sido repartido masivamente por promotores simpatizantes de Morena en Ciudad de México.
EXCÉLSIOR	365 días Ciro Gómez Leyva	¿En qué casilla votará López Obrador?	Llega la hora de votar por los candidatos de la reforma al Poder Judicial que pergeño López Obrador presidente. Veo en medios y redes interesantes debates sobre si votar el domingo o no hacerlo y me pregunto, dada la dimensión del acontecimiento, si López Obrador saldrá de su escondite para participar en la elección de jueces, magistrados y ministros.
24 HORAS	Teléfono rojo José Ureña	Claudia rompe con la CNTE y les cerrará su financiamiento	Claudia parece deslindarse de la CNTE. La relación con el magisterio, dijimos, sería por la vía formal con el SNT de Alfonso Cepeda. Lo normal en un país de instituciones, pero también nos dijo lo mismo Andrés López en 2019 cuando la Coordinadora intentó someterlo. -Señor: siguen las manifestaciones violentas de la CNTE.
EL FINANCIERO	Estrictamente personal Raymundo Riva Palacio	La trama Weinberg llega a Peña Nieto	Dos miembros de la familia Weinberg y un viejo socio, que por décadas fueron proveedores de servicios de seguridad multimillonarios para el gobierno de México, llegaron a un acuerdo con la Fiscalía General de la República para obtener el criterio de oportunidad y declarar sobre la corrupción política en este país.
EL ECONOMISTA	Signos vitales Alberto Aguirre	¿Acordeonitis?	A 10 días para la elección del Poder Judicial, nada hay cierto. Ni del estimado de votantes que acudirán al ejercicio más abigarrado de la breve historia del INE, ni de los resultados... sobre todo, porque las últimas señales han sido confusas.
EXCÉLSIOR	Razones Jorge Fernández Menéndez	No votaré el domingo	Olvidemos por un momento en que en ningún lugar del mundo se elige así a ministros. Magistrados y jueces. Es sencillamente irracional y desecha absolutamente los méritos profesionales y la carrera judicial.
24 HORAS	La divisa del poder Adrián Trejo	La Judicial, elección de Estado	Esta semana el gobierno destinará recursos y tiempo para promocionar la elección del Poder Judicial.
EL UNIVERSAL	Fuera del aire Paola Rojas	La difusión cultural en tiempos de Mr. Beast	Más de la mitad de los jóvenes en el mundo ya utiliza Inteligencia Artificial, Según la Unesco, dos de cada tres lo hace con fines escolares. Por eso. Las grandes instituciones educativas del mundo están haciendo cambios a una velocidad inusitada. Sise tardan, pierden la atención de los nativos digitales.
LA JORNADA	Astillero Julio Hernández López	Claudia Sheinbaum: mensajes desde SLP	La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó este sábado un acto en el municipio potosino de Villa Hidalgo, al que pertenece la comunidad de Corcovada, donde empresas ligadas a Ricardo Salinas Pliego han pretendido desarrollar un proyecto cementero y minero mediante la compra de 426 hectáreas a ejidatarios.

MILENIO	Bala de terciopelo Ana María Olabuenaga	Objeción de conciencia	Hay algo dentro de mi cabeza que no me permite votar. Una especie de límite. Ese punto que uno no está dispuesto a cruzar porque significaría dejar de creer en lo que uno cree, dejar de ser uno mismo.
EXCÉLSIOR	Bitácora del director Pascal Beltrán del Río	Anatomía de un voto	Ante ese panorama son casi nulas las posibilidades de que ganen candidatos que no estén dispuestos a ser juzgadores que sólo acaten órdenes Quienes piensan que su voto puede ser el decisivo para evitar que el oficialismo inserte el último clavo en el ataúd de la división de Poderes seguramente terminarán decepcionados.
EL FINANCIERO	Sobremesa Lourdes Mendoza	La paja de Murillo Karamy Zerón	La reciente detención de la exmagistrada Lambertina Galeana Marín, de 79 años-acusada por la FGR de delitos contra la administración de justicia y desaparición forzada-vuelve a colocar el caso Ayotzinapa en el centro del debate nacional. Sin embargo, lo hace desde una perspectiva que mezcla espectáculo mediático con cuestionables fundamentos legales.
MILENIO	El asalto a la razón Carlos Marín	Murió "la verdad alterna"	Los tres juzgadores tiraron al basurero de la historia la "verdad alterna" fabricada por el obradorato.
LA RAZÓN	Rozones	CNTE contra los ciudadanos	Este lunes, la CNTE arrancará su jornada de bloqueos más temprano que de costumbre. La Sección 22 de Oaxaca ya advirtió que no van a esperar a que la ciudad despierte: van a colapsar a desde temprano.
REFORMA	Templo mayor F. Bartolomé	Sigue plantón del la CNTE	Por cierto que todo indica que esta semana se levantará el plantón de la CNTE en la CDMX. Las razones son tres y cada una pesa por sí misma. Primero, el malestar de los capitalinos ante el caos de los bloqueos.
EL ECONOMISTA	Globali...¿qué?	Netanyahu daña a Gaza y a Israel; Sí es genocidio	La otra guerra que sostiene el primer ministro Benjamín Natanyahu es multilateral.
REFORMA	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Verdad histórica	La decisión del Décimo Tribunal en el amparo de Bernal Castilla refleja la independencia de nuestro Poder Judicial que pronto dejará de existir.
REFORMA	Tolvanera Roberto Zamarripa	Mayo	El encanto se desdibujó en mayo. De las regiones vienen las advertencias del deshilado, debilidades y confrontaciones.
EL UNIVERSAL	Epicentro León Krauze	Trump traiciona a los venezolanos	Ha eliminado todas las protecciones contra la deportación y el amparo migratorio para la comunidad venezolana.
REFORMA	De política y cosas peores Catón	Mi 'no' al voto	Votar en una elección ilegal como la del siguiente domingo valida una farsa que pone en riesgo la democracia y la justicia.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC